

Information 2. Semester Schuljahr 23/24

Liebe Eltern

Schon wieder steht das 2. Semester vor der Tür und ich informiere Sie gerne kurz über vergangene Anlässe und darüber, was uns bis Ende Schuljahr noch erwartet.

Anlässe im letzten Semester

Nach dem Elternabend im September konnten wir wiederum einen Leichtathletikhalbttag im Stadion Buchholz und ein Fussballturnier auf der Heusser-Staub-Wiese durchführen. Im November waren während der Projektstage eher künstlerische Qualitäten gefragt. Werfen Sie einen Blick auf die Berichte auf unserer Homepage unter der Rubrik «Über uns» - «Einblick in den Schulalltag»:

<https://schloss-schule.ch/2023-sporthalbtage/>

<https://schloss-schule.ch/samichlaus-und-schmutzli-backstage/>

<https://schloss-schule.ch/projektstage-2023/>

<https://schloss-schule.ch/2024-wintersporttag/>

Das erwartet uns im zweiten Halbjahr:

9. Februar 2024	Schülerfest (Kino, Casino, etc. organisiert vom Schülerrat)	16. und 17. Mai 2024	Schulfrei Weiterbildung der Lehrpersonen
19. Februar – 1. März 2024	Sportferien	24. – 28. Juni 2024	Projektwoche
6. April 2024	Besuchsmorgen	10. Juli 2024	Abschlussfest
17. April	Zertifizierungsfeier (Einladung folgt)	15. Juli – 16. August 2024	Sommerferien
22. April – 3. Mai 2024	Frühlingsferien		

Qualitätsmanagement

- Im Februar werden wir eine Elternumfrage zum allgemeinen Befinden und zur Zufriedenheit mit unserer Schule starten und freuen uns, wenn Sie sich kurz Zeit nehmen, um einige Fragen zu beantworten.
- Dann würden wir uns sehr freuen, Sie am 17. April zu der Zertifizierungsfeier im Schloss begrüßen zu dürfen. In einem feierlichen Rahmen werden wir von der Pädagogischen Hochschule erneut das FQS-Zertifikat erhalten. Eine Einladung folgt noch.
- In den verschiedenen Gruppen werden folgende Themen behandelt:
 - Nachdem wir zu Beginn des Jahres das Infoheft reorganisiert haben, werden wir uns im Verlaufe des 2. Semesters Gedanken zu den Poolstunden und der Lernzeit machen.
 - Im Unterricht beschäftigen wir uns damit, wie Lernen effektiv gestaltet werden kann. Konkret geht es um Lernstrategien, Arbeitstechniken und Lernziele.
 - Und schliesslich interessiert uns das Thema «Künstliche Intelligenz». Welche Anwendungen eignen sich für Lehrpersonen, beziehungsweise für den Unterricht und wie tauglich sind bereits vorhandene Lehrmittel?

Fernunterricht:

Wie wir im Mail vom Dezember 2023 erwähnten, informieren wir Sie nun kurz über den Fernunterricht im Krankheitsfall:

Kurzfristige Abwesenheit:

1. Eine krankheitsbedingte Abwesenheit wird grundsätzlich als Absenz eingetragen.
2. Wer krankheitshalber zu Hause bleiben muss, kann nicht davon ausgehen, dass er automatisch per Teams zum Unterricht zugeschaltet wird.
3. Es liegt in der Verantwortung der Schüler/innen, den verpassten Stoff nachzuholen und die entsprechenden Unterlagen zu organisieren.
4. Wer trotz Krankheit in der Lage ist zu arbeiten, kann per Teams anfragen, ob er allenfalls zugeschaltet werden kann. Eine aktive Einbindung in den Unterricht ist jedoch nur in Ausnahmefällen möglich.
5. Es liegt in der Kompetenz der Lehrperson zu entscheiden, ob eine Teilnahme per Teams Sinn macht oder nicht (abhängig vom Fach und von den technischen und persönlichen Möglichkeiten).

Längerfristige Abwesenheit:

6. Die aktive Einbindung in den Unterricht ist sehr anspruchsvoll und bei längerer Abwesenheit braucht es vorgängig ein Elterngespräch, um die Bedürfnisse und die Möglichkeiten zu klären.
7. Können die Schüler/innen trotz physischer Distanz am Unterricht teilnehmen und die Lernziele erreichen, wird keine Absenz eingetragen.

In den Teamstagen werden wir jeweils mit den Schülerinnen und Schülern den Fernunterricht üben.

Neue Lehrperson:

Wir heissen Sara Heusser an unserer Schule herzlich willkommen. Sie hat schon früher in der Schloss Schule unterrichtet und ich freue mich sehr, sie wieder im Team zu haben.

**Diverses:**

- 4 Schüler/innen sind seit dem Sommer zu uns gestossen und 1 Schülerin ist ausgetreten.
- Am Nachmittag führen wir eine zusätzliche Pause ein. Der Schulschluss wird dadurch jedoch nicht tangiert.

Wir danken Ihnen für Ihr Vertrauen in uns und freuen uns auf das zweite Semester mit Ihrer Tochter/Ihrem Sohn.

Freundliche Grüsse

Kaspar Probst und das ganze Team der Schloss Schule